
о его словам, Первоуральск по 
сравнению с прошлым годом 
более ровно вошёл в отопи-
тельный сезон. Прежде были 
проблемы с управляющими 

компаниями, теперь в целом соблюдался 
график подключения многоквартирных 
домов к централизованному отоплению.

Тем не менее, в некоторых квартирах 
до сих пор батареи остаются холодными, 
в этом случае нужно подать заявку в 
управляющую кампанию. Если за пару 
дней не было реакции, то можно по-
звонить на «горячую линию», которая 
создана в администрации города. Эта 
информация ежедневно анализируется, 
обсуждается на селекторном совещании 
с УК, устанавливаются сроки для выпол-
нения задачи.

Большинство домов (75-80 процен-
тов) в Первоуральске имеют приборы 
учёта на отопление и горячую воду, там 
будет сделан перерасчёт, если услуга 
отсутствовала.

В этом году был установлен рекорд 
по ремонту дорог – таких объёмов в 
Первоуральске прежде не выполняли. 
За летний период удалось обновить де-
вять дорог в черте города, три дороги в 
сельских территориальных управлениях.

Параллельно с дорожным покрытием 
были отремонтированы и многие тротуа-
ры, в частности, на улице Чкалова. При 
этом обновляли разбитые тротуары и от-
дельно – на это выделили 15 миллионов 
рублей. В основном все эти работы уже 
завершены. Осталось заасфальтировать 
тротуары по проспекту Ильича, благо-
устроить газоны, вывезти мусор, нанести 
дорожные разметки.

В следующем году руководство 
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Завершился летний период. Пора подводить итоги работы коммунальных служб. 
Мы попросили это сделать заместителя главы администрации города по ЖКХ 
Дениса Полякова.

города не намерено снижать объёмы 
работ. Уже намечен ремонт тротуаров 
на 15 миллионов рублей, обновление 
лестничных маршей и межквартальных 
проездов. В планах ремонт девяти дорог 
в черте города и пяти сельских дорог.

Мы немало писали о реконструкции 
проспекта Ильича и площади Победы. 
Теперь этот процесс практически за-
вершён. Остались работы за дворцом 
культуры – там монтируют кинотеатр 
под открытым небом. Подрядчик обору-
дует посадочные места, уложит плитку 
и асфальт. 

Преобразится и аллея на улице 
Ватутина (от Малышева до Ленина). 
Средства на благоустройство удалось 
сэкономить по результатам конкурсов. 
Сейчас на аллее уже монтируют новую 
систему наружного освещения. Вместо 
прежних плафонов будут светодиодные. 
Вместо металлических планируется 
установить скамейки с деревянными 
сидениями. Вдоль тротуаров – новые 
урны, а в районе здания суда огорожена 
и отсыпана площадка для выгула собак. 
Также до конца октября недалеко от 
лицея № 21 появится игровая площадка 
для детей. Но самые большие изменения 
ожидают лестницы. На них установили 
перила, а строители готовятся к замене 
ступеней. Стоимость проекта – 10 мил-
лионов рублей. В ближайшее время в 
центре Первоуральска появятся новые 
остановочные комплексы и торговые 
павильоны. Первые установят на площа-
ди Победы и проспекте Ильича. Кстати, 
на этой аллее в качестве последнего 
штриха высаживают липы. Все работы, а 
также монтаж остановочных комплексов 
планируют завершить до конца октября.

Недавно проходило рейтинговое го-
лосование – победила территория парка 
возле театра «Вариант». Скоро будет ра-
зыгран конкурс, чтобы найти подрядчика, 
он проведёт подготовительные работы, 
определиться с малыми архитектурными 
формами, которые изготовят за зиму. 
Тогда процесс благоустройства пройдёт 
более оперативно.

В этом году капитально отремонти-
ровали 22 многоквартирных дома. Где-то 
обновили только кровлю, где-то – лифты, 
в 18 домах проводятся все виды работ, 
предусмотренных капремонтом. Цены на 
стройматериалы увеличились, возможно, 
в дальнейшем произойдёт сокращение 
объектов. Сейчас формируется кратко-
срочный план – определяются дома, ко-
торые подлежат капремонту в следующем 
году. В ближайшее время с руководством 
фонда капремонта будет подписано со-
глашение, чтобы уже в этом году получить 
подрядчиков. Они уже в зимний период 
приступят к обновлению кровель, чтобы 
избежать подтопления квартир летом. 

Известно, что планируется увели-
чение взноса на капремонт. Надо ска-
зать, что в Первоуральске сборы по 
коммунальным платежам и капремонту 
составляют порядка 94 процентов, то 
есть финансовая дисциплина довольно 
высокая. 

Совсем скоро ожидается похолода-
ние. Часть коммунальной техники уже 
переведена на зимний режим работы, 
который предполагает обработку дорог 
противогололёдными материалами, убор-
ку снега, очистку лестниц и тротуаров. 
Содержится улично-дорожная сеть за 
счёт средств местного бюджета – в год 
это порядка 115-120 миллионов рублей.

ЛУЧШИЕ ПЕДАГОГИ
Победителем городского конкурса «Учитель года» 

стала Светлана Субботина, преподаватель русского 
языка и литературы в школе № 22. 

Проработавшая в сфере образования 37 лет Светлана 
Субботина прокомментировала свою победу:

– Пришлось обобщить свой опыт, выбрать что-то новое, 
необычное, интересное, чтобы блеснуть чем-то особенным. 

Звание «Воспитатель года» присвоено Светлане Ани-
симовой, сотруднице детсада № 15. Светлана Николаевна 
– заботливая мама для малышей, «локомотив идей» для 
педагогического сообщества, грамотный наставник для 
родителей, а также руководитель инновационной деятель-
ности в своём учреждении.

Награждение победителей конкурса приурочили к их 
профессиональному празднику. В сфере образования в 
Первоуральске работает почти две тысячи педагогов. Их 
поздравили депутат Законодательного собрания Алексей 
Дронов и первый заместитель министра образования 
Свердловской области Нина Журавлёва. Виновники торже-
ства получили знаки почётных работников, благодарности 
от губернатора и Заксобрания области. 

ЛЬГОТЫ МОБИЛИЗОВАННЫМ
Семьи первоуральцев, попавших под действие указа 
о частичной мобилизации, получат дополнительные 
льготы в рамках программы социальной поддержки. 

Новые льготы касаются семей мобилизованных, в 
которых есть несовершеннолетние дети. Они полностью 
освобождаются от платы за посещение детских садов, а 
также получают 100-процентную льготу по оплате школьного 
питания. Все расходы берёт на себя бюджет. Чтобы полу-
чить возможность воспользоваться новыми мерами соци-
альной поддержки, родители должны написать заявление 
на имя директора школы или заведующего детским садом.

ШЬЁМ ДЛЯ НАШИХ
Помощь бойцам армии в зоне специальной военной 

операции готовы оказать десятки первоуральцев. 

Одни горожане присоединились к Всероссийской акции 
«Шьём для наших», другие собирают необходимые вещи 
военнослужащим в специальных пунктах. 

Мини-цех по пошиву нательного белья для мобили-
зованных организовали в помещении торгового центра. 
Сейчас там работают 12 женщин. Часть ткани для первой 
партии тёплой одежды выделил один из магазинов, деньги 
на вторую партию собрали неравнодушные жители. Пят-
надцать комплектов уже отправлены в Еланский гарнизон, 
80 будут готовы через неделю. А ещё для мобилизованных 
вяжут носки, производят пряжки для кровоостанавливаю-
щих жгутов.

УБОРОЧНАЯ В РАЗГАРЕ
В Первоуральске полным ходом идёт уборка урожая. 

На поле сельхозкооператива «Битимский» продолжает-
ся массовая уборка капусты. Урожай в этом году оказался 
больше, чем планировали. Вырастить его было непросто, 
как, впрочем, и убрать. На это аграрии отводят порядка 
двух недель. 

А вот на полях с морковью уборочная завершается. 
Процесс механизирован, но технику периодически останав-
ливают, она забивается землёй из-за высокой влажности по-
чвы. Урожай отвозят в хранилище, сушат, охлаждают, чтобы 
обеспечить хорошее качество при длительном хранении. 

Задачи по продовольственной безопасности региона 
перед аграриями ставит губернатор Евгений Куйвашев. 
В этом году сумма господдержки сельхозпроизводителей 
составляет более четырёх миллиардов рублей, из них 3,5 
– средства областного бюджета.

РЕКОРД ПО РЕМОНТУ ДОРОГ
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ГУБЕРНИЯ

ВЫПОЛНЕНИЕ 
КЛЮЧЕВОЙ ЗАДАЧИ

Губернатор Евгений Куйвашев принял участие 
во встрече Президента России Владимира Путина 
с избранными главами регионов. Встреча прошла 

в режиме видеоконференции.

– Прежде всего хочу поздравить вас с победой на вы-
борах. Вы показали высокие, убедительные результаты. 
Это говорит о том, что граждане вам доверяют, связывают 
с вами свои надежды на развитие регионов, на решение 
волнующих всех проблем, – сказал Владимир Путин.

Он отметил, что ключевая задача, стоящая перед глава-
ми субъектов сейчас – повышение качества жизни людей, 
улучшение социально-экономического положения регио-
нов, создание прочной, надёжной базы для дальнейшего 
движения вперёд.

БЕЗОПАСНЫЕ 
КАЧЕСТВЕННЫЕ ДОРОГИ 

Ремонты дорог в Свердловской области 
завершены на 95 процентов. 

В том числе благодаря национальному проекту «Безо-
пасные качественные дороги» в 2022 году отремонтировано 
около 107 километров дорожного покрытия. О первых итогах 
реализации национального проекта рассказал заместитель 
министра транспорта и дорожного хозяйства Свердловской 
области Денис Чегаев. Так, в 2022 году будет завершен 
капитальный ремонт и обычный ремонт 182,5 километра 
региональных дорог. В рамках нацпроекта отремонтиро-
вано 75 километров региональных дорог, 14,9 километров 
улиц в Нижнем Тагиле и 17 километров улично-дорожной 
сети Екатеринбурга. Укладка асфальта завершена на боль-
шинстве ремонтируемых участков, во всю идёт процедура 
приёмки работ.

- Всего на дорожную деятельность в 2022 году направле-
но более 30,3 миллиардов рублей. Эти деньги направлены 
не только на ремонт и строительство, но и на содержание 
дорог, на мероприятия по безопасности. Это на 11,3 про-
цента больше показателей прошлого года. Благодаря под-
держке губернатора Евгения Куйвашева, в этом году суще-
ственно удалось увеличить объём средств, привлечённых из 
федерального бюджета. Также 2,3 миллиарда составляют 
средства инфраструктурного кредита, который в прошлом 
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ПЕРВОЕ ЗАСЕДАНИЕ 
НОВОЙ ДУМЫ
В Первоуральске стартовал новый политический сезон.

году защитил глава региона на строительство социальных 
объектов и дорог, – рассказал Денис Чегаев.

Одним из важнейших этапов реализации национального 
проекта «Безопасные качественные дороги» в Свердловской 
области стало завершение строительства Екатеринбургской 
кольцевой автодороги. Движение по новому участку вместе 
с Президентом России Владимиром Путиным открыл глава 
региона Евгений Куйвашев. Благодаря усилиям губернатора 
«стройка века» была включена в национальный проект и 
получила опережающее федеральное финансирование. 
Благодаря этому кольцевое движение по ЕКАД удалось 
запустить на два года раньше, чем планировалось.

Также замминистра отметил, что особое внимание 
уделяется качеству дорожных работ. Для этого выстрое-
на многоэтапная система контроля, начиная с контроля 
качества материалов до контроля результатов ремонта. 
Специалисты лаборатории управления автомобильных 
дорог Свердловской области проверяют состав, физико-
механические свойства и расход асфальтобетонной смеси, 
толщину, сцепление и уплотнение асфальтобетонных слоёв, 
стойкость к колееобразованию и истираемость асфальтобе-
тона. Благодаря такой системе удаётся повысить качество 
покрытия на отремонтированных участках, чтобы двигаться 
по ним было комфортно и безопасно для всех участников 
дорожного движения.

Дорожники уже приступили к составлению планов на 
2023 год. По данным замминистра, в следующем году 
планируется отремонтировать не менее 188 километров 
дорог. Из них капитально отремонтируют 72,6 километра и 
на 115,6 километрах обновят дорожное покрытие в рамках 
ремонтов. На эти цели предполагается направить около 5,7 
миллиарда рублей. Основное внимание будет уделяться 
ремонту дорог опорной сети региона.

ачал свою работу обновлённый 
состав городской Думы пятого 
созыва. Первое заседание 
парламента по традиции нача-
лось гимном России. Ещё одна 

традиция – председательствовал самый 
старший депутат Валерий Трескин. Под 
его руководством сформировали первую 
комиссию – мандатную, зарегистрирова-
ли фракцию партии «Единая Россия». В 
новом составе представлены три поли-
тические партии. Абсолютное большин-
ство – 22 мандата – у «Единой России». 
Два представителя ЛДПР и один депу-
тат – от «Справедливой России». Из-за 
малочисленности эти партии от фор-
мирования фракций отказались. Из 25 
депутатов только 10 избраны повторно. 
Несмотря на отсутствие опыта, новички 
активно включились в работу. Так, Люд-
мила Осипова возглавила счётную ко-
миссию по выборам председателя Думы. 

го присваивают лю-
дям, которые внесли 
значительный вклад 
в общественную, 
культурную, произ-

водственную жизнь Перво-
уральска. По итогам тайного 
голосования, депутаты едино-
гласно поддержали кандида-
туру Андрея Комарова. 

Андрей Ильич – пред-
приниматель, меценат, член 
правления Российского союза 
промышленников и предпри-
нимателей, сопредседатель 
партнёрского совета при 

На внеочередном заседании Думы избирали кандидата 
на звание «Почётный гражданин города». 

ПОЧЕТНЫЙ ГРАЖДАНИН ГОРОДА

Кстати, в обновлённом составе женщины 
серьёзно укрепили свои позиции. Если 
в предыдущем созыве работали четыре 
представительницы прекрасного пола, 
то теперь их уже шесть. Также впервые 
в истории городского парламента будет 
работать супружеская пара. Депутаты 
Марат и Екатерина Сафиуллины поже-
нились незадолго до дня голосования. 
Как заверили супруги, их новый статус 
никак не скажется на работе в Думе. Ека-
терина Сергеевна будет задействована 
в социальном комитете.

На первом заседании избрали руко-
водящие органы Думы, а также руково-
дителей пяти профильных комитетов. 
Единогласным решением председате-
лем вновь стала Галина Селькова. Она 
обозначила и главные вопросы, рассмо-
трением которых депутаты займутся в 
ближайшее время:

– Будем голосовать за реконструкцию 

ДВВС, а также противотуберкулёзного 
диспансера, который у нас пустует че-
тыре года, деньги уже выделены. Здание 
реконструируют, будет закуплено новое 
оборудование, отремонтированы палаты 
и кабинеты.

Депутатам предстоит рассмотреть 
вопросы благоустройства, ремонта дорог 
и внутриквартальных проездов, реализа-
ции комплексной программы развития 
сельских территорий. А в июле следу-
ющего года Дума объявит конкурс на 
замещение должности главы городского 
округа. Кто возглавит Первоуральск, 
депутаты решат через год.

Министерстве просвещения 
РФ, а также сопредседатель 
Комитета РСПП по профес-
сиональному обучению и 
профессиональным квали-
фикациям. Он также является 
идеологом корпоративной 
философии «Белая метал-
лургия» и инициатором об-
разовательной программы 
по подготовке рабочих кадров 
«Будущее белой металлур-
гии» для металлургической 
отрасли, активно проявляет 
себя в такой важной области 
как благотворительность и 

участвует в реализации со-
циально значимых проектов 
для городского округа Перво-
уральск. При его участии в 
2018 году был создан детский 

технопарк «Кванториум», от-
крылись классы технологии и 
труда «Точка роста» в школах 
города, реализован проект 
«Преображение Первоураль-
ска», город стал участни-
ком федерального проекта 
«Профессионалитет» на базе 
Первоуральского металлурги-
ческого колледжа.

Кроме того, А.И. Комаров 
оказывает помощь людям, ко-
торые нуждаются в дорогосто-
ящем лечении, не афишируя 
это. На протяжении многих 
лет по его инициативе про-
водится благотворительный 
детский фестиваль «Снеж-
ность» для детей детских 
садов, интернатов, школ.

 городе состоялось подписа-
ние поручительства по кре-
дитному займу для одной из 
первоуральских компаний, ко-
торая практически полностью 

перешла на использование материалов 
и запчастей, изготовленных на Урале, 
а теперь собирается расширить своё 
производство.

Поручительство по кредитному  
займу подписали руководители одного 
из крупнейших банков страны, компа-
нии «Наш двор» и областного Фонда 
поддержки предпринимательства, 
в котором отмечают рекордные по-
казатели по предоставлению помощи 
малому и среднему бизнесу. С начала 
года предоставлено три миллиарда 
рублей поручительств для субъектов 
малого, среднего предпринимательства 
Свердловской области. Это позволило 
бизнесу привлечь из банков более семи 
миллиардов рублей заёмных средств. 

Из этих средств 50 миллионов 
рублей выделяются предприятию из 
Первоуральска благодаря достигнутым 
показателям. В начале года компания 

КРЕДИТ ДОВЕРИЯ
Областной фонд поддержки предпринимательства продолжает помогать 
малым и средним предприятиям. 

стала участником национального про-
екта «Производительность труда», 
главным инструментом которого явля-
ется внедрение принципов бережливого 
производства. Оптимизация процессов, 
которая проводилась при бюджетном 
финансировании, позволила увеличить 
производительность труда до 40 про-
центов на ряде участков. Сегодня на 
промплощадке выпускается более 1,5 
тысяч единиц различной продукции 
социальной направленности – детские 
игровые комплексы, спортивное обору-
дование и тренажёры, элементы благо-
устройства. Необходимые крепления, 
элементы из дерева, фанеры, резины, 
металла и пластика предприятие  
производит самостоятельно. Нагляд-
ный тому пример – новая линейка 
продукции из брёвен. Директор пред-
приятия Алексей Дмитрошкин отметил, 
что процедура изготовления данного 
оборудования – это полная сборка  
изделия. Чтобы изготовить конструк-
цию, нужно её полностью собрать в 
цехе, поэтому он должен быть про-
сторным.

Общая площадь двух производ-
ственных площадок предприятия со-
ставляет более 30 тысяч квадратных 
метров. При этом здесь трудятся всего 
270 сотрудников. На предприятии все 
линии автоматизированы и связаны 
между собой. Такой процесс обеспечи-
вается высокотехнологичным цифро-
вым производством. Каждое изделие 
маркируется специальной меткой с 
полезной информацией по его монтажу 
и обслуживанию. Важно, чтобы игровое 
оборудование грамотно обслуживалось 
для сохранения его функциональной 
целостности. Благодаря этим меткам 
можно до тысячи раз считывать инфор-
мацию. В ближайших планах компании 
– приобретение нового оборудования 
и расширение ассортимента произво-
димой продукции. 

Финансирование на эти цели вы-
деляется предприятиям на выгодных 
условиях, а государство компенсирует 
кредитным организациям недополу-
ченную прибыль в рамках реализа-
ции нацпроекта «Малое и среднее 
предпринимательство и поддержка 
индивидуальной предпринимательской 
инициативы». В Свердловской области 
в нём участвуют 27 банков-партнёров.

В
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ЭФФЕКТИВНЫЕ РЕШЕНИЯ
ДЛЯ РАЗВИТИЯ
На Первоуральском новотрубном заводе, входящем 
в Трубную Металлургическую Компанию, внедрили 
новое оборудование для маркировки муфт, которые 
используются при свинчивании трубных колонн 
на месторождениях углеводородов. 

Инициатива упростит идентификацию продукции при об-
устройстве месторождений и проведении сервисных работ.

Автоматическая иглоударная маркировочная система 
запущена на участке отделки и сдачи насосно-компрес-
сорных труб Финишного центра по производству труб 
нефтяного сортамента. Оборудование установлено для 
нанесения дополнительной маркировки номера трубы и 
группы прочности на торцевой поверхности муфты – такая 
технология позволяет сохранить идентификационные при-
знаки продукции в течение более длительного времени. Эта 
модернизация даст возможность выполнять индивидуаль-
ные заказы на насосно-компрессорные трубы диаметром 
73 и 89 мм.

– ПНТЗ постоянно улучшает эксплуатационные свойства 
продукции и идет навстречу запросам потребителей. Уста-
новка маркиратора позволит предприятию привлечь новых 
клиентов за счет расширения области применения трубной 
продукции. Поиск эффективных решений бизнес-задач, 
модернизация технологического процесса и диверсифи-
кация продуктовой линейки – залог развития предприятия 
и всей компании, – сказал управляющий директор ПНТЗ 
Владимир Топоров.

Ранее в рамках системы непрерывных улучшений в Фи-
нишном центре по производству труб нефтяного сортамента 
ПНТЗ установили маркировочную иглоударную установку, 
которая обеспечивает глубокое нанесение клейма, а также 
ввели в эксплуатацию новый магнитопорошковый дефек-
тоскоп для автоматизированного контроля концов насосно-
компрессорных труб диаметром от 60 до 114 миллиметров, 
который выявляет внешние и внутренние дефекты.

ЯРКОЕ ЛЕТО 
И ДОБРАЯ КРОКОЗЯБРА
В профкоме ПНТЗ подвели итоги творческих 
конкурсов и наградили победителей. 

Профсоюзный комитет ПНТЗ организует мероприятия 
не только для членов профсоюза, но и для их детей и 
внуков. Ежегодно по предложению профкома малыши и 
подростки проявляют фантазию, представляя, кто такая 
крокозябра, а еще рисуют самые запомнившиеся моменты 
каникул. 

В этом году в конкурсах «Я рисую крокозябру» и «Яркое 
лето» приняли участие рекордное количество детей – 140. 
Выбрать лучших, отмечают организаторы, было непросто. 
Именно поэтому все участники были награждены сладкими 
подарками и игрушками. А авторы самых ярких и трогатель-
ных работ были приглашены на церемонию награждения, 
где им вручили спецпризы – сертификаты в магазины 
канцелярских товаров. 

В числе гостей торжественной части – Ксения Елисеева. 
Ее крокозябра была признана одной из лучших:

– Это волшебное существо, состоящее из нескольких 
животных. Моя крокозябра – это морской конек и дракон, и 
она добрая, – рассказывает девочка. 

Участникам конкурса «Яркое лето» не нужно было фан-
тазировать, ребятам было достаточно нарисовать самое 
запомнившееся событие прошедших каникул. 

– Я ездила на фестиваль воздушных шаров в Кунгур 
и нарисовала его, потому что мне там понравилось и я 
бы хотела поехать туда еще, – делится победительница 
конкурса Варвара Соколова. 

Для того чтобы участвовать в конкурсе могли не только 
дети, но и подростки была выделена отдельная номинация 
– сочинение. Екатерина Сединина написала о своей летней 
поездке на Кавказ:

– Рассказала о хорошей поездке с детьми новотрубни-
ков в город Ессентуки, о том, как хорошо мы провели время, 
о красивых местах, которые увидели, о природе и горах, 
которыми восхищались, – говорит Екатерина. 

Победам радовались не только участники конкурса, но 
и их родители. 

– Спасибо профсоюзу за проведение таких конкурсов. 
Дети довольны и рады подаркам, – поблагодарила органи-
заторов Евгения Балакина. 

– Хочется высказать слова благодарности профсоюзно-
му комитету ПНТЗ за отличные мероприятия. В конкурсах 
дети участвуют не первый год и всегда с удовольствием, 
– поделилась Ирина Суетина. 

Добрую традицию, заверили в профкоме ПНТЗ, обяза-
тельно продолжат. В следующем году дети и внуки ново-
трубников вновь смогут пофантазировать о сказочных пер-
сонажах и рассказать о самых ярких событиях своего лета. 

ВЫСТАВКА

В

нешние эксперты 
совместно со специ-
алистами ПНТЗ про-
вели диагностику 
производства элек-

тросталеплавильного цеха 
(ЭСПЦ) «Железный Озон 32» 
и сформировали план меро-
приятий по совершенствова-
нию бизнес-процессов.

Так, до конца 2022 года 
ПНТЗ намерен снизить из-
держки и трудоемкость опе-
раций в ЭСПЦ за счет ис-
пользования лучших практик 
бережливого производства. 
В числе запланированных 
мероприятий – внедрение до-
полнительных инструментов 
контроля за транспортиров-
кой и переработкой сырья, 
применение технологий для 
более эффективной эксплу-
атации электродов и огнеу-
поров дуговой сталеплавиль-
ной печи (ДСП) и оптимиза-

СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ 
РАБОЧИХ ПРОЦЕССОВ
На Первоуральском новотрубном заводе Трубной 
Металлургической Компании подвели итоги первого этапа 
программы повышения производительности труда. 

ция документооборота.
– Программа повышения 

производительности труда 
позволила взглянуть на орга-
низацию рабочих процессов 
в новом ракурсе. В рамках 
проекта мы освоили допол-
нительные инструменты для 
поиска решений текущих за-
дач и эффективного выстра-
ивания производственных 
потоков. Уже разработано 
восемь мероприятий для ре-
ализации в ЭСПЦ «Железный 
Озон 32», ожидаемый эконо-
мический эффект от которых 
составит около 60 миллио-
нов рублей в год, – отметил 
управляющий директор ПНТЗ 
Владимир Топоров.

Проект реализуется при 
участии Регионального цен-
тра компетенций (РЦК) Фон-
да технологического разви-
тия промышленности Сверд-
ловской области.

– Сотрудники ПНТЗ, за-
действованные в проекте, 
проявили вовлеченность и 
показали высокий уровень 
профессиональной подго-
товки. После выполнения 
запланированных мероприя-
тий предприятие продолжит 
самостоятельную работу и 
на протяжении 2,5 лет реа-
лизации проекта будет мас-
штабировать новые практики 
на другие подразделения, 
– сказала старший руково-

дитель проектов РЦК Ксения 
Шмелева.

Концепция бережливого 
производства реализуется 
на ПНТЗ с 2015 года. В 2022 
году в рамках нее на предпри-
ятии выполняются проекты, 
направленные на снижение 
расхода металла в основных 
цехах, инструмента и ос-
настки, а также потребления 
природного газа, электро-
энергии, сжатого воздуха, 
теплофиката.

 юбилейной экспозиции более 
40 картин, авторы которых – 
преподаватели, выпускники и 
ученики школы. Как отмечают 
педагоги, для выставки выбра-

ли не просто лучшие работы:
– Постарались представить весь 

спектр художественного творчества. 
Здесь натюрморты и пейзажи, батик и 
фотография, работы, выполненные ка-
рандашами и акварелью, – перечисляет 
преподаватель художественной школы 
Влада Поспелова. 

Феерия красок и мастерство опытных 
и начинающих художников знакомы по-
стоянным посетителям Музея истории 
ПНТЗ. Выставки педагогов и учеников 
художественной школы здесь проходят 
постоянно. Сотрудничеству завода и 
учебного заведения не один десяток 
лет. От лица руководства предприятия 
коллектив художественной школы по-
здравила директор по управлению пер-
соналом Первоуральского новотрубного 
завода Наталья Бабилурова:

– Художественная школа – неотъем-
лемая часть культурной жизни города, 
его гордость и достояние. Творческий 
труд педагогов, высокий профессиона-
лизм и любовь к своему делу достойны 
уважения и заслуживают самых искрен-

НОВЫЕ ГОРИЗОНТЫ ТВОРЧЕСТВА
В Музее истории ПНТЗ открылась выставка 
«О творчестве», посвященная 45-летию Первоуральской 
детской художественной школы. 

них слов призна-
тельности. Желаем 
вам вдохновения, 
стремления к но-
вым достижениям 
и открытиям, твор-
ческого развития и 
новых побед, боль-
ше талантливых 
учеников!

Как отметила Наталья Бабилурова, 
в скором времени планируется реали-
зовать новые формы сотрудничества 
школы и металлургического предприятия. 
Помимо традиционных выставок, в завод-
ском музее будут проводиться мастер-
классы по художественному творчеству. 
Под руководством педагогов и учеников 
школы новотрубники и жители города 
смогут научиться рисовать. 

Первый мастер-класс – по тагильской 
росписи – прошел в день открытия вы-
ставки. Его для гостей музея провела 
Влада Поспелова. Как и половина учите-
лей «художки», она – выпускница школы. 

– Рада учить и работать с ребятами, 
– улыбается преподаватель. 

Ученики школы вместе с другими по-
сетителями выставки с удовольствием 
осваивали новую технику:

– Больше люблю рисовать портреты, 

но мастер-класс по росписи тоже по-
нравился. Как и юбилейная выставка 
художественной школы, – поделилась 
Елизавета Данкина. 

– Выставка очень интересная, раз-
ноплановая по стилям, жанрам. Мне 
очень понравилась работа «Весна», 
выполненная в технике холодный батик. 
Очень сложная в исполнении, – отмети-
ла Мария Шевченко. 

Полюбоваться «Весной» Анастасии 
Двойнишниковой, оценить фотосерию 
Варвары Моргуновой «Родные просто-
ры», восхититься великолепными на-
тюрмортами и иллюстрациями к сказам 
Павла Бажова может каждый житель 
города. Выставка «О творчестве» будет 
работать до 11 ноября. Музей истории 
ПНТЗ открыт для посетителей с по-
недельника по субботу с 9:30 до 18:00. 
Вход по традиции свободный. 
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ДЕТИ ДОНБАСА
Совет ветеранов ПНТЗ продолжает начатую 

ещё весной благотворительную акцию 
по сбору средств для детей Донбаса.

В Красный Крест уже перечислены 127 тысяч рублей. На 
эти средства организация закупает детские товары первой 
необходимости. Руководители заводского совета ветеранов 
призывают откликнуться неравнодушных первоуральцев. 
Вас ждут во Дворце культуры Первоуральска, в комнате  
№ 23, где проходит сбор средств. 

ЗАРЫБЛЕНИЕ
В Волчихинское водохранилище выпустили 

более 60 тысяч молодых сазанов.

Годовалые малыши отправились в свободное плаванье. 
По словам специалистов, выживать им будет проще, чем 
малькам. Кстати, продолжительность жизни этого вида – 30-
35 лет. К этому возрасту особи могут весить 20 килограммов. 

Зарыбление – дело ответственное, необходимое для 
восполнения популяции водных обитателей. Волчихинское 
водохранилище выбрали неспроста – оно нуждается в 
чистке. А сазаны хорошо едят водоросли и планктон. В 
следующем году к ним на помощь придут толстолобики и 
белые амуры – рыбы мелиораторы, чтобы не допустить 
зарастания водоёма. 

КЛЕЩИ ЕЩЁ НЕ СПЯТ
Количество заболевших боррелиозом 

после укусов клещей выросло в два раза 
по сравнению с прошлым годом. 

По данным главного санитарного врача Первоуральска 
Ивана Хованова, такой диагноз подтвердился у 18 жителей 
городского округа. Ещё у четверых первоуральцев специ-
алисты диагностировали клещевой энцефалит, двое из них 
– дети. Всего с апреля по конец сентября в Первоуральске 
от клещей пострадали 2454 человека, 422 – дети. Это в два 
раза превышает средний многолетний уровень, сообщили в 
местном отделе Роспотребнадзора. Случаи присасывания 
клещей происходили и в черте города, и в его окрестностях, 
много случаев зафиксировано в коллективных садах. 

НОВОСТИ

ХОККЕЙ С МЯЧОМ

ОБРАЗОВАНИЕ

К

С
амо слово «маскот» – фран-
цузское и появилось в 1867 
году.  Произошло оно от 
провансальского термина 
mascoto, что означало «закли-

нание» или «колдовство». К 1880 году 
слово получило новый смысл – «талис-
ман на удачу». С таким значением оно 
и прижилось в спорте. В 1883-м журнал 
Sporting Life сообщал, что мальчик по 
имени Чик, который носил биты и вы-
полнял поручения бейсболистов, стал 
известен как талисман. Игроки связы-
вали с ним свои победы.

Первыми маскотами в спорте были 
либо дети, либо животные. Одним из 
ранних животных-талисманов стал буль-
дог по кличке Красавчик Дэн – маскот 
в Йельском университете с 1892 года.

Сейчас маскоты – это то, без чего 
невозможно представить спорт на ста-
дионах. Они есть у большинства клубов, 
в том числе – Свердловской области. 
Так, талисманом футбольного «Урала» 
является шмель, хоккейного «Автомоби-
листа» – лось, женской баскетбольной 
команды УГМК – лисица.

Руководством клуба принято реше-
ние выбрать маскота ХК «Уральский 
трубник» и сделать это предлагается бо-

У «УРАЛЬСКОГО ТРУБНИКА» 
ПОЯВИТСЯ МАСКОТ
Голосование проходит в течение двух 
недель на сайте первоуральского 
клуба. Детская команда «Уральского 
трубника» стала серебряным 
призёром Кубка Федерации по мини-
хоккею, а взрослая отправляется 
на учебно-тренировочный сбор 
в Красноярск. 

лельщикам. Голосование пройдёт в два 
этапа. На первом этапе все желающие 
предлагают свой вариант и животное, 
получившее наибольшее количество 
голосов, становится маскотом клуба.

На втором этапе художник в несколь-
ких вариантах воплотит идею в жизнь, 
после чего вновь проводится голосова-
ние. В итоге маскот будет выглядеть так, 
как на рисунке, собравшем наибольшее 
количество голосов.

Пока болельщики клуба выбирают 
маскота, команда «Уральский трубник» 
завершает занятия в Первоуральске и 
отправляется на учебно-тренировочный 
сбор в Красноярск. Там в период с 18 
по 30 октября наши хоккеисты будут 
заниматься на «большом» льду и про-
ведут несколько контрольных матчей с 
местным «Енисеем» и новосибирским 
«Сибсельмашем». 

Затем «Трубник» вернётся домой, а 
уже 6 ноября стартует чемпионат России. 
Первоуральцы в этот день проведут матч 
в Красноярске, а затем ещё четыре раза 

подряд сыграют на выезде: 13 ноября – в 
Хабаровске, 16-го – в Иркутске, 20-го – в 
Кемерове, 23-го – в Новосибирске. Пер-
вая домашняя встреча «Уральского труб-
ника» состоится 26 ноября с «Волгой». 

Тем временем в Первоуральске 
завершился розыгрыш Кубка по мини-
хоккею, учреждённого Свердловской 
областной федерацией хоккея с мячом. 
Семь команд мальчиков 2009-2010 годов 
рождения сыграли между собой в один 
круг. По пять побед в шести матчах одер-
жали команды «Полевской» и «Уральский 
трубник-2». Преимущество получили 
гости, одержавшие победу в личной 
встрече (5:2).

Последующие места заняли команды 
«СШ-Энергия» (Среднеуральск), «Факел» 
(Богданович) – по 12 очков, «Уральский 
трубник-1» – 6, «Уральский трубник-3», 
«Юность» (Нижний Тагил) – по 1.

24-25 октября в Первоуральске прой-
дёт аналогичный турнир с участием ребят 
2011-2012 годов рождения.

Алексей КУРОШ

Ребята из «Уральского трубника» – 
серебряные призёры Кубка Свердловской области

ак распознать это заболевание 
и вовремя начать лечение, 
рассказала врач-онколог, заве-
дующая Центром амбулатор-
ной онкологической помощи 

Первоуральской городской больницы 
Ирина Чистякова. 

На сегодня 738 человек состоит на 
диспансерном учёте в Первоуральской 
городской больнице с онкологией мо-
лочных желез. Это достаточно много, 
говорят медики. За девять месяцев 
2022 года рак груди вновь выявлен у 
50 женщин, это чуть меньше, чем за 
аналогичный период прошлого года (68 
человек), но впереди ещё три месяца, 
поэтому говорить о существенном сни-
жении рано.

–  В среднем в год выявляется 
порядка 90 человек с онкологией 
молочных желез, такая статистика со-
храняется последние три года, – говорит 
Ирина Чистякова. Рак нынче помолодел, 
порой его находят у 20-летних девушек. 
Что касается причин, то в основном это 
ранняя беспорядочная половая жизнь, 

РАК МОЛОЧНЫХ ЖЕЛЕЗ ПОМОЛОДЕЛ
Всемирный день борьбы с раком груди отмечается 15 октября. 

из-за чего происходят гормональные 
нарушения и как итог – данное заболе-
вание.

К факторам риска онкологи относят 
также наследственность, применение 
длительной гормональной терапии, 
стресс, ожирение, поздняя менопауза 
у женщин, травмы молочной железы, 
а также злоупотребление курением и 
алкоголем.

И все-таки, рак молочной железы – 
один из тех видов онкологии, который 
хорошо лечится. А всё потому, что веро-
ятность его выявления на ранних стадиях 
достаточно высока, следовательно и 
лечить его начинают своевременно. Из 
вновь выявленных в этом году у 33 жен-
щин обнаружен рак в первой и второй 
стадиях, у 15 – в третьей и у двух человек 
– в четвертой. 

– Опухоль прощупывается, поэтому 
важно регулярное самообследование 
груди, – говорит Ирина Чистякова. – По-
мимо здорового образа жизни, девочкам 
и женщинам важно хотя бы раз в год 
посещать гинеколога, во время дис-

пансеризации проходить УЗИ молочных 
желез – до 40 лет, а с 40 до 75 лет – 
маммографию, хотя бы раз в два года. 
И срочно обращаться к врачу, если по-
явились проблемы: с лимфоузлами или 
выделениями из молочной железы. Здесь 
важно не упустить время.

Онколог отмечает, раком груди болеют 
не только женщины, но и мужчины, один 
такой пациент был выявлен в прошлом 
году, на сегодня он успешно проходит ле-
чение, и врачи надеются на положитель-
ный исход, несмотря на то что мужчина 
достаточно возрастной.

Из всех пациентов, стоящих на учёте 
в горбольнице по онкологии молочных 
желез, 516 человек живут с этим заболе-
ванием пять лет и больше, это достаточно 
хороший показатель, отмечают врачи. Это 
как раз те пациенты, которые обратились 
на ранних стадиях, и их лечение было 
своевременным.

то совместный проект Свердловского областного Со-
юза промышленников и предпринимателей, группы 
компаний «PRO» и Уральского государственного 
экономического университета. Преподаватели УрГЭУ, 
РАНХиГС и других учебных заведений, специалисты 

Первоуральского фонда поддержки предпринимательства, 
а также бизнесмены поделятся практическими навыками 
ведения бизнеса, познакомят школьников с основами бизнес-
моделирования, тайм-менеджмента, создания маркетингового 
плана и многим другим.

Занятия будут проходить в одной из школ Первоуральска 
каждую субботу для учеников 8-10 классов. Обучение бес-
платное.

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСКИЕ КЛАССЫ
Они откроются в городе при содействии Первоуральского 
фонда поддержки предпринимательства.

Э


